

Editorial

Anne O’Connell

Co-editor

Associate Professor, School of Social Work
York University

Issue 79 begins with an account of a Teach-In at York University (winter, 2019) concerned with the rise of white nationalism, white supremacy, and xenophobia in North America and Europe. Distressed about settler colonialism, the rise of hate crimes, and anti-Muslim violence, in particular, the Social Action for Social Change Committee of the School of Social Work designed a week-long Teach-In of readings, films, and a keynote speaker that focused on the history and current political discourses that create and encourage racist policies and violence. By devoting a week towards this urgent topic and setting aside our undergraduate and graduate curriculum the committee hoped to bring special attention to and a critical analysis of our troubling times. This commentary sets the context for the Teach-In and includes student feedback and the materials used, to invite other programs to adopt this model. Following the commentary are articles that focus on policies related to three vulnerable populations: recipients of Ontario Disability Support Program (ODSP), caregivers of discharged patients, and youth experiencing homelessness.

In the article From Temporary Financial Assistance to Longer Term Income Support: Probing the Growth in Ontario’s Disability Support Program (ODSP), the authors examine the 70% growth in the number of ODSP recipients, from 2003 and 2016. They note that by 2014, for the first time ever, the number of persons on ODSP grew to outnumber the total on Ontario Works. The authors examine the important and complex reasons that explain this growth, which remains a critical issue that has led to the *welfareization of disability*. A second article turns to home care in Quebec and ongoing liability issues when patients are discharged from hospital. In *Encadrement juridique du congé hospitalier en contexte de délégation de soins aux proches aidants: Portrait de la responsabilité civile des acteurs*, the authors examine the legal responsibilities of caregivers, doctors, and facilities once patients leave the hospital and receive home care. While institutions may have policies about types of care, how do these evolve outside of the facility? Finally, our last article for this issue focuses on youth who experience homelessness. The authors of *A Critical Review of Research and Policy in “Youth Focussed Housing First”* examine the available research and grey literature to highlight the gaps in understanding the specific needs of youth. The review forms the basis of policy recommendations that include the need for a multi-staged pilot program rooted in the changing needs of youth in their local community contexts. Further recommendations include: recognition of the struggle of teen parents, Indigenous and LGBTQ youth, ongoing research, governmental co-ordination, and federal leadership. Concluding the issue, a book review of Carol Anderson’s

White Rage: The Unspoken Truth of Our Racial Divide returns to the theme of white supremacy and reports on the ways in which black advancement has been, and continues to be, systematically blocked through the halls of power.

Éditorial

Nous commençons le numéro 79 avec le compte d'un séminaire de l'hiver 2019 à l'université York préoccupé par l'ascension du nationalisme blanc, du suprémacisme blanc et de la xénophobie en Amérique de Nord et en Europe. Accablés en particulier par le colonialisme de peuplement, l'aggravation des crimes haineux et des violences anti-musulmans, le *Social Action for Social Change Committee* de l'école de service social a mis en place un séminaire d'une semaine dans lequel des lectures, des films et un orateur principal évoquaient l'histoire et les discours politiques actuels qui créent et encouragent les politiques racistes et la violence. Le comité avait pour but d'attirer l'attention et de faire l'analyse critique de ces temps difficiles en consacrant une semaine à ce sujet d'actualité et en mettant de côté les programmes d'étude du baccalauréat et de la maîtrise. Ce commentaire met en contexte le séminaire et intègre la rétroaction des étudiants ainsi que le matériel utilisé afin d'inviter les autres programmes à utiliser ces modèles. Font suite à ce commentaire des articles sur les politiques qui touchent trois populations vulnérables, soit les bénéficiaires du programme ontarien de soutien aux personnes handicapées (POSPH), les proches aidants des malades sortants, et les jeunes en situation d'itinérance.

Les auteurs de l'article De l'aide financière temporaire au soutien du revenu à long terme : mesurer le développement du programme ontarien de soutien aux personnes handicapées (POSPH) examinent la hausse des bénéficiaires du POSPH, 70 % entre 2003 et 2016. Ils font remarquer qu'en 2014, le nombre de personnes bénéficiant du POSPH excédait pour la première fois celui d'Ontario au travail. Les auteurs analysent les causes principales et complexes de cette hausse, une situation critique qui a mené à la *welfareization of disability*. Le deuxième article traite des soins à domicile au Québec et de la question de responsabilité lors du congé hospitalier des patients. Dans l'article Encadrement juridique du congé hospitalier en contexte de délégation de soins aux proches aidants : Portrait de la responsabilité civile des acteurs, les auteurs évaluent la responsabilité légale des proches aidants, des docteurs et des établissements une fois les patients sortis de l'hôpital et pris en charge à domicile. Bien que les établissements aient des politiques sur les différents types de soins, comment est-ce que ces derniers évoluent-ils en dehors de ces établissements ? Pour finir, le dernier article de ce numéro se concentre sur les jeunes en situation d'itinérance. Les auteurs d'Une évaluation critique de la recherche et des politiques du programme de Logement d'abord pour les jeunes analysent les études récentes et la documentation parallèle afin de souligner les lacunes dans la compréhension des besoins spécifiques des jeunes. Cette analyse constitue la base des recommandations politiques tel le

besoin d'un programme expérimental à plusieurs étapes liées aux besoins changeants des jeunes au sein de leurs communautés. Des suggestions futures pour ce programme comprennent la reconnaissance de la difficulté des parents adolescents, les jeunes autochtones et de la communauté LGBTQ, les études en cours, la coordination gouvernementale et la direction fédérale. Nous concluons ce numéro avec une critique d'un livre de Carol Anderson, *White Rage : The Unspoken Truth of Our Racial Divide* qui s'attarde sur le suprémacisme blanc et qui rapporte les manières dont le pouvoir a fait et continue systématiquement de faire obstacle à l'avancement de la communauté noire.